



l'Égypte



feuilleton



enseignement



livres



et aussi



## La cité économique, entre Orient et Occident

■ Ces ressources attirent très tôt l'intérêt des pharaons qui, dès l'Ancien Empire, organisent de grandes expéditions au départ de Coptos dans le but d'extraire les précieux minéraux.

■ Au Moyen Empire, 17 000 ouvriers — sans compter les princes, les notables, le personnel administratif, les ouvriers spécialisés, les militaires et les équipes chargées du ravitaillement — partent extraire dans le Wadi Hammamât, la pierre de bekhen (ou greyhacke), sorte de schiste gréseux, très dur, au grain exceptionnellement fin, très appréciée en sculpture.

■ À la fin du Nouvel Empire, une expédition regroupe 8 368 personnes, dont près de 900 ne reviennent pas, victimes des terribles conditions de travail dans le désert. « L'or des montagnes de Coptos » semble alors particulièrement prisé, mais comparé aux productions de Nubie, son apport reste relativement marginal.

11 mars 2000



actualité

